

# めぐみ 慈恩

鎮西敬愛学園通信

No. 68 2016年 秋号

敬愛幼稚園／敬愛中学校／敬愛高等学校

〒800-0035 北九州市門司区別院6番1号

中・高 TEL 093-381-3537 FAX 093-391-8049

幼稚園 TEL 093-371-2267 FAX 093-391-9385

敬愛小学校

〒800-0057 北九州市門司区大里新町11番7号

TEL 093-381-0611 FAX 093-381-0601



第83回NHK全国学校音楽コンクール  
福岡県コンクールの様子

いっしょ

生きていくということは  
誰かに借りをつくること  
生きていくということは  
その借りを返していくこと  
誰かに借りたら誰かに返そう

永六輔

借りたものは返す。人の世の常ではありますが、私たちは生きていく過程において、到底返しきることのできないたくさんものを頂いています。ひとりでは生きていくことのできない私が、今ここに存在するということをみても、それは明らかです。

あらゆるものに支えられ助けられて、初めて成り立つ私のいのち。そこには、私がこの世に生を受けてから今日にいたるまで、片時も休むことなくはたき続けているいのちの営みがあります。生きていくというより、生かされていると言ったほうが、いのちのあり方としてふさわしいように思います。

こうしたお互いのいのちを育み合う関係の中で、限りない優しさや温もりに包まれていることを知らされるとき、おのずと感謝の思いが生まれ、その思いを自身の生き様として歩んでいく人生が開かれるのではないのでしょうか。

「恩送り」という言葉があると聞きました。受けた恩をその人に返すのではなく、他の誰かに送ること。いのちの継承はまさしく恩送りなのだと思います。大切に育まれてきたからこそここにある私のいのちです。だから私も他のいのちを大切にしていきたい。そうやっていのちを守られていくのでしょうか。それが恩返しでもあると思うのです。頂いたものをすべてお返しすることなどとてもできるはずありませんが、生かされるいのちを精一杯生きていくことで、少しでも私の存在が誰かの支えになればと思います。

宗教科 谷川宏済



## 敬愛祭

9月10日(土)・9月11日(日)、敬愛祭が行われました。1日目は別院にて全校生徒で、部活動とクラスのステージ発表を楽しみました。2日目は一般公開をし、ステージ発表に加え、地域の方々のご協力のもと、様々な展示や販売を行い、どれも大盛況で賑わっていました。

本年度の敬愛祭は、これまでの鎮西敬愛学園の歩みを百年、二百年と繋げていくために過去を越えていこうという思いで、「越〜Be ambitious」をテーマにし、様々な新しい挑戦をしました。また、敬愛祭の成功には、これまで来校者の方々の笑顔の為に、夏休みをも返上して一から企画し工夫し、努力してきたリーダー達や実行委員の存在が欠かせませんでした。生徒たちも、そんな目には見えない努力や工夫に互いに感謝し合う、素敵な敬愛祭になりました。

ご協力してくださった皆様、本当にありがとうございました。



私は、中学2年から3年間敬愛祭を運営する立場として携わってきましたので、実行委員長になった4年目の今年は今までの集大成となりました。今回は、町中に敬愛祭のポスターを貼らせてもらったり、校内にフोटospottを設置したりと、様々な新しい挑戦をすることもでき、華やかな敬愛祭でした。これは、リーダー、生徒会執行部を中心とする全校生徒、先生方、保護者の方、地域の方のおかげだと思っています。例年に比べて準備期間が短く苦労したこともありましたが、多くの方からいただいた応援の言葉、「クラスは任せて。」と私の分まで働いてくれるクラスメイト、皆さんの何気ない言動が私に力を与えてくれました。実行委員長として敬愛祭に関われたことを誇りに思います。ありがとうございました。

実行委員長 半田あみ

## 高2 地域の方々と共に

高校2年生は毎年、地域の店舗の方々と連携し、敬愛祭で食品を出品しています。1組は「ヤングパン」のクッキーやパン、2組は「なごし」の和菓子と「野菜ソムリエ白木さん」の特選野菜、3組は「チムチム」のケーキ、4組は「果実堂」のかき氷、5組は「大里商店連合会の青年部」が考案した大里バーガーの販売を行いました。「ヤングパン」のお店の方は、「一年に一度の楽しみだから」と通常の店舗の業務で多忙な中、夜中からパン作りを始めてくださいました。どの店舗の方々も、快く準備から販売まで協力を惜しまず参加してくださいました。心から感謝申し上げます。また、生徒も自分たちの地域に根づいたお店や商品のことを知り、それを作り、売ることの苦労を体験することで、地元への感謝と愛情や、社会性が育まれました。このご縁を大切に、地元で愛される学校を目指していきます。



## 中1フラワールレンジメント

門司区柳町にあるフラワーショップポエムさんに指導していただき、フラワールレンジメントを一人ひとつずつ展示しました。また、使用するバラ、カーネーション、デンファレなどについての調べ学習では、原産地や花言葉、風水効果などをまとめ、掲示しました。



## 中2琵琶演奏

筑前琵琶日本旭会の大師範である北田さんに指導していただき、選抜メンバーでの演奏会をしました。一週間という短い練習期間でしたが、放課後も熱心に練習に打ち込みました。玄の本数や形や重さの異なる琵琶は、音色にもそれぞれの特徴がありました。本番では、息の合った音色と掛け声を響かせました。



## 中2職場体験学習

7月26日〜28日の3日間に渡り、各事業所で職場体験学習をさせていただきました。日ごらの生活とは違い、緊張した面持ちで、真剣に仕事に取り組むことができました。学校では体験することのできない専門的な実習や、見ることでできない施設、接客の場面など、学ぶことがたくさんありました。29日には事業所へのお礼状を作成し、その後、体験をまとめる活動を行いました。まとめたものは敬愛祭で発表しました。



### 高藤建設に行つて

私は、「つくる」ことが好きで高藤建設を選びました。設計から建設を経て完成に至るまで、さまざまなことを教えていただきました。特に印象に残っていることは、「お客様に感謝された時が一番うれしい」とおっしゃっていたことです。私も将来は、誰かを喜ばせるような仕事をしたいと思いました。

溝上尊 (若松中央小)

### クエストで学んだこと

私が学んだことは、色々ありますが、特にチーム力の大切さです。図書カードの急な大量発注があったとき、皆で役割分担をし、わからないところは助け合いながら、解決していく姿を目の当たりにしました。さすが大人だなと思いました。この体験を通して、仕事のすばらしさや協力し合える心の大切さを学びました。

金崎みなみ (門司海青小)



### JR門司駅での職場体験

私は、仕事の楽しさを学びました。お客様に、さまざまな対応をしなければならず大変でした。また、暑い中の清掃活動などはつらかったのですが、お客様が喜んでくれると嬉しくなりました。いつの間にか、つらかった仕事が楽しい仕事になっていくという貴重な経験をしました。

藤本明日翔 (長行小)



### 職場体験学習にご協力頂いた事業所一覧

新小文字病院、JR九州病院、さくら薬局、関動物病院、敬愛幼稚園、敬愛小学校、高藤建設、JR門司駅、JR門司港駅、門司区役所、日本銀行、福岡銀行、下関大丸、到津の森公園、松柏園ホテル、門司港ホテル、イシマル、東武トップツアーズ、いのちのたび博物館、クエスト、BeStaff、フラワーショップポエム、ハローデイ、門司図書館大里分館、SJR別院 (敬称略 順不同)

貴重な経験をさせていただきました。ありがとうございました。

第83回NHK全国学校音楽コンクール福岡県コンクール

## 金賞受賞

合唱部が第83回NHK全国学校音楽コンクールの福岡県コンクールに出場し、5回目の出場です。初めて金賞に輝きました。

合唱部は1年生から6年生までの27名が所属し、朝、昼、放課後、そして、夏休み期間中も一生懸命練習に取り組んできました。練習では、6年生が下級生をリードし、みんなで力を合わせて練習に励み、今年のコンクールに挑みました。本番では、ホールいっぱい響き渡る素晴らしいハーモニーを披露し、一人一人がとも輝いて見えました。そして、練習の努力が実を結び、初めての金賞を受賞。福岡県の代表校として、初めて九州コンクールへの



して、初めて九州コンクールへの切符を手に入れました。念願のアクロス福岡のステージでは、緊張した様子も伺えましたが、心の込もった歌声を多くの方々に聴いていただきました。残念ながら九州代表校として全国大会出場には至りませんが、この経験は子どもたちにとって豊かな学びとなり、大きな自信となったことと思います。

## 特集 敬愛の教育 ICTを使った英語の宿題

敬愛小学校は1年生から週3時間の英語の授業があります。毎日のリスニングの宿題は、敬愛専用サイトで、スマホやPC、タブレットでも視聴が可能です。そして、2学期からは、1〜3年生は教科書を読んで、その音声をiPadに吹き込んで提出する宿題が始まりました。一人一台のiPadを使う本校ならではの宿題です。リスニングで練習した部分を自分で練習をして、iPadに録音し、先生に提出します。先生はいつでもどこでも、児童のスピーキングをチェックでき、個人個人に指導ができます。何より子どもたちは楽しみながら宿題に取り組んでいます。



このアプリを使った学習は、通常授業でも効果を発揮しています。先生の質問に対し、自分が考えたことをiPadに書いたり、録音したりして、それを先生に送信することで、クラス全員が考え、そして、先生との双方の授業を行うことができ、学習効果をあげています。今後、ICTを使った効果的な学習法をさらに研究していきたいと考えています。



英語検定 10/8

10月8日に第2回英語検定試験を行いました。前回に引き続き、準2級から5級までたくさんの方が挑戦しました。1次試験の結果では、低学年の1・2・3年生も3級に合格し、2次試験を受検します。今年も、たくさんの方が準2級から5級までの合格通知を手に入れました。2020年から始まる新しい大学入試では、英検を含めて外部検定を積極的に利用しようという検討されています。本校では、これからも積極的に英語検定に取り組んでいきたいと考えています。



6年生 陶芸教室

先生をお招きしての陶芸教室を行いました。先生からは「自分の手でものをつくめることは、生活の原点!」「世界に一つだけのものを作ろう!」とお話があり、子どもたちは、試行錯誤しながらも一生懸命取り組んでいました。6年生は、今回製作したお茶碗で、保護者をお招きしてのお茶会を行います。3学期に行われる小学校生活最後のお茶会。保護者の方への感謝の気持ちをお伝えするお茶会になればと考えています。



生活科校外学習 10/22

10月22日に生活科校外学習として、1・2年生でSLりんご狩りへ行ってきました。事前交流会では、パワーポイントを使って、この校外学習の楽しさを2年生が1年生にプレゼンテーションをし、どちらの学年もこの日を心待ちにしていたようです。当日は、バスやSLの移動のときに手を引いてあげたり、高いところにあるりんごをとってあげたりと、2年生が1年生のお世話をしっかりしてくれたのが印象的でした。思い出に残る学校行事となりました。

# 幼稚園通信

## 第39回運動会

9月25日(日)に第39回運動会が行われました。各学年見どころ満載の運動会でした。各クラス目標を決め、「ニコニコ笑顔で頑張る」「一致団結頑張る」などそれぞれの目標に向かって練習し当日を迎えました。年組や年少組は初めての運動会で緊張の様子も見られましたが、たくさん応援に笑顔で応える姿がありました。



年組のリレーでは一生懸命走る姿に「かわいい」と子どもたちも応援し、年少組のイス体操ではオリンピック選手になりきり技を披露し決まるたびに大きな拍手がありました。年中のパラバルーンもボールの花火があがると歓声と拍手が。年長組のマーチング演奏や組立体操では拍手と共に感動の涙を流される保護者の方もいました。どの学年にも沢山のドラマがある運動会でした。皆で作りました運動会、子どもたちも大きく成長したように思います。



## おいもほり

毎年地域の方のご厚意で、おいもほりを体験させていただいています。バスの中で「沢山おいも掘るぞー!!」「お土産にいっぱいもって帰らなきゃ!」と気合い十分でお芋畑へ向かいました。畑には『紅あずま』と『鳴門金時』という品種のお芋がありました。土の中から顔を出しているお芋を見つけ、「あつたー!!」「○○ちゃん手伝ってー」「うんとこしょ、どっこいしょ」と言いながら一生懸命掘る姿も。

「うわあ!まんまるお芋」「こーんな大きなお芋もあった!」と自分の顔よりも大きなお芋を見つけたこともでき、色々なお芋の形に喜ぶ姿もありました。

沢山お芋が掘れると、「天ぷらにしてもらおうかな?」「スイートポテトがいいかな?」と料理して食べるのも楽しみにしていた子どもたちの嬉しそうな笑顔が印象的でした。

園児たちにとって喜びの場を提供していただいている地域の方々、本当にありがとうございました。



## 作品展・バザー

10月23日(日)に作品展・バザーがありました。父母の会主催のバザーは今年も大盛況でした。【バザー会場】は保護者の方にお手伝い頂き、ゲームコーナーや食品販売、手作り作品販売がありました。今年もお父様方手作りの豚汁や焼きそばは「おいしい」と大好評でした。作品展コーナーでは子どもたちが作ってきた作品や絵画を飾りました。

年組【おさんぽ】

年少【三匹のこぶた】

年中【桃太郎】

年長【100かいたでのいえ】

のテーマで作品を作り、お部屋の飾り付けを行いました。各学年テーマに基づいた世界観が表現された楽しい空間となりました。



# 千鳥ヶ淵全戦没者追悼法要

「千鳥ヶ淵全戦没者追悼法要」は、浄土真宗本願寺派が、悲惨な戦争を再び繰り返してはならないという平和への決意を確認するため、毎年9月18日に、東京・国立千鳥ヶ淵戦没者墓苑において行われる法要です。この法要に際し、全国の宗門関係学校に通う中・高校生を対象に平和やいのちをテーマにした作文が募集されました。今回本校の峯藤さんが最優秀賞に選ばれ、法要において作文を朗読しました。

## 恒久平和への道

高校3年 峯藤 真衣



選挙権が満十八歳以上に拡大されました。つまり、今後の日本の進路について決める権利が、私達高校生にも与えられたのです。

今まで日本は、色々な道歩んできました。その時々、分岐点で進むべき道を選択しながら、その選択を信じて必死に歩んだのです。しかし、その道の途中で日本は「闇への道」を選択してしまいます。それは戦争です。日本は戦争への道を選び、その結果、同じ地球上に生きる人間同士が敵、味方に分かれ、世界中の多くの人々の尊い命が奪われました。

戦争は悲しい道です。なぜなら、

戦争は人間が人間の命を奪う殺し合いだからです。私は戦争から産み出されるものは何も無いと思います。むしろ、人々の心には決して消えることのない大きな傷が残ると思います。大切な人を戦争で亡くした悲しみ、戦争で「人を殺す」という悲惨な経験をした人の葛藤や苦しみは、現代を生きる私達には理解できない程、深く、残酷なものだと思います。歩く道を修正し、「闇の道」から抜け出した日本が、平和主義を唱えている今でも、世界中で戦争が起きています。かつての日本がそうであったように、自国の利益の追求や国家間の問題の解決のために戦争という悲しい選択をしている国があるのも事実です。最近では、戦争に加えていつ、どこで起きるか分からないテロが増え、平和を脅かしています。



このような状況の中で、私達高校生が選挙権を持つということは、自分達が生きていく世界を、自分達で考え、そして創っていくことを要求されているのだと思います。私が望んでいる世界は、戦争やテロや差別が存在しない美しい世界です。この理想を実現するのは現在の世界情勢からして、とても難しいと思います。しかし、一人ひとりが世界の実情に関心を持ち、確固たる自分の意見を持つて、主体的に今を生きていくことで、この理想に少しずつ近づくことができると思います。

## 注目の生徒コーナー

### 中学 新生徒会長あいさつ

私は、昨年度生徒会で会計を担当しました。そこでは、仕事をやる楽しさを知り、大変さを目の当たりにしましたが、私たちの活動で、楽しいといってくれる人、笑顔になってくれる人と出会うことができました。この充実感を味わうことができました。この充実感を味わうことができました。この充実感を味わうことができました。この充実感を味わうことができました。



横山 彩 (曾根東小)

### 柔道部 都留さん

9月8日(木)〜9日(金)にインドで行われた、2016年アジアアカデ柔道選手権大会において、女子63kg級の部で高校2年の都留麻端さんが見事優勝しました。決勝戦では、カザフスタンのナリノバ選手に内股で堂々の一本勝ちでした。

柔道部は今年度、全国高等学校柔道選手権大会団体優勝、金鷲旗優勝、インターハイ団体3位という成績を残しています。来年の大会での都留さんの活躍を期待しています。



平成9年度卒業 桑原 宏長 さん

平成9年卒業生の桑原宏長です。今年で香港在住6年目。日本の公認会計士として、ファミリーオフィスのサービスを仕事にしています。それは、オーナー経営者や資産家の生涯にわたる番頭として、会計、財務、税務及び金融に関する業務を継続的にサポートするサービスです。お客様は、アジアに進出している日系企業及びそのオーナー創業家や、香港を拠点とする外資系企業のオーナー達です。香港での仕事は、英語を話し、世界標準の会計ルールである国際財務報告基準を使っています。

なぜ海外で働くことに興味を持ったか？ 鎮西敬愛高校1年生の学期末、ニュージーランドに語学留学し



たことがきっかけです。思春期の多感な時期、異文化に触れたことが、私の視野と可能性を大いに広げてくれました。思い起こせば、あのニュージーランド留学がまさに自分の人生の分岐点でした。貴重な機会を与えて下さった母校と両親にはとても感謝しています。

経営者となった今、世のため人の為に尽くすことを考え、実践しようと挑戦する日々が続いています。

2013年には香港のテレビ局TVBのある有名番組を福岡ロケに誘致しました。

企画は視聴率28.2%をとる大成功を収めます。

TVBは世界3億戸に番組配信する



(写真は撮影最終日に福岡空港で候補者と撮影した私の子供達です)

アジアの大手TV局です。当初は直行便がなかった香港・福岡間ですが、今では一日2、3便のフライトを持つ有名路線になりました。

また今夏、16年ミス香港選考プログラムを福岡ロケに誘致しました。熊本地震の復興支援を目的として、旅行インバウンド需要の活性化を図るため本企画を実施しました。こうした活動は全てボランティアで行い、今回は個人的にスポンサーシップまで負担しました。

私は会計専門家ブラスアルファの好奇心を持ち、個人的な人脈を活かして作る『仕組み』を使って、地元経済に刺激を与え、ひいては日本経済を国際化することに貢献したいと思っています。

在校生の皆様、志を大きく持ってアジアを舞台に活躍する未来の自分を描いてみるのはいかがでしょうか？

部活動 活動報告

放送部 全国大会へ

6月5日(日)に行われた高文連放送部門の県大会において優秀な結果を収め、7月25日(月)〜28日(木)に行われたNHK杯全国高校放送コンテストのラジオドキュメント部門に出場しました。

理科研究部 全国大会へ

7月3日(日)に行われた缶サット甲子園九州大会で優勝し、8月18日(木)〜20日(土)に秋田で行われた缶サット甲子園全国大会で、ベストプレゼンテーション賞を受賞しました。

バレー部 全国大会へ

8月23日(火)〜25日(木)で行われた全九州私立高等学校男女バレーボール選手権大会で3位となり、来年の3月に行われる全国私立高等学校男女バレーボール選手権大会に出場が決まりました。

吹奏楽部 学外での活動

8月27日(土)にSJR別院で夏祭り、9月19日(月祝)に小倉南ケアセンターそよ風の敬老会、9月22日(木祝)に到津の森公園の動物愛護デーのイベントで演奏を行いました。学外での活動にも力を入れている部活動です。



# 研修報告

## 龍谷アドバンスト・プロジェクト

私たちは龍谷総合学園の加盟校の一員として、高大連携プロジェクトに参加してきました。「仏教」をテーマに、私たちは誰もが「いのちのものさし」を持つていることに気づき、それをなくすためにはどうしたらよいのかという問題に向き合いました。研究を進める中で、多くの壁にぶつかりました。何度も調べ、プレゼン資料を作り直し、その度に4人で話し合い、大学生や先生方への確かな助言をいただきながら徹夜で発表の準備をしました。4人で悩みながらも、完成させた私たちなりの答えを大学や学校で発表できたことに、とても感謝しています。

平嶋ななみ（敬愛中）



## アジア派遣研修〜ベトナム〜

今回のベトナム研修に参加したことで、新しいものの見方を身につけることができ、今まで気付かなかった日本の良さ、知らなかった外国文化を知ることができました。また、言葉は違っても、人と人は通じ合えることを学びました。

原口愛弥（霧ヶ丘中）



## アミダの森 植林活動

内モンゴルでの植林活動は雨の中行われ、現地の方々と力を合わせ、150本の松を植えました。作業は大変な部分もありましたが、これまでの植林活動の成果もありだんだんと砂漠化が改善されつつある森を見ると、やりがいを感じながら作業することができました。

吉田朱里（敬愛中）



## 敬愛中学校・敬愛高等学校 平成29年度入試日程

### 敬愛中学校

入試日 **1/5 木** 一般入試 自己推薦入試

- ◇出願期間 12/10（土）～12/17（土）
- ◇合格発表 1/7（土）
- ◇手続日（自己推薦）1/10（火）～1/12（木）  
（一般）1/10（火）～1/21（土）

**new** ※英語検定・漢字検定加点制度有り

英語検定	4,5級	5点	3級以上	10点
漢字検定	5,6級	5点	4級以上	10点

### 敬愛高等学校

入試日 **1/24 火** A 推薦入試 B 推薦入試

- ◇出願 1/13（金）～1/18（水）
- ◇合格発表 1/26（木）

入試日 **2/2 木** 一般入試

- ◇出願 1/13（金）～1/18（水）
  - ◇合格発表 2/6（月）
- ※英語検定・数学検定加点制度有り

## 敬愛中学校 敬愛高等学校 オープンスクール

**11/26±**  
10:00～12:20

**12/3±**  
10:00～12:20

- 内容 ①敬愛の学力アップの秘訣が分かる学校説明
- ②授業見学会・個別相談会も同時開催
- ③タブレットを使った敬愛ICT体験 **新企画**
- ④カフェテリア体験 スペシャル敬愛ドッグ（※希望者対象です）
- ⑤**5の場亮**による特別講演会  
「プラス30点の受験の秘訣」(※11月26日のみ開催です)
- 龍達也**による特別講演会 (※12月3日のみ開催です)  
「入試突破のための学力アップ特別セミナー」
- お申込み方法 前日までにお電話・ホームページにて